



Pepe Grillo



De Culiacán a Chicago

Desde que Ovidio Guzmán duerme en la cárcel-rascacielos de Chicago se respira un aire más ligero en Lomas de Sotelo. El Ejército mexicano logró quitarse una piedra afilada del zapato.

El fallido operativo de la captura y posterior liberación de Ovidio Guzmán, que se conoce coloquialmente como el *Culiacanazo*, fue un trago demasiado amargo para el instituto armado. La captura definitiva, también en Culiacán, tuvo un costo en vidas excesivo para un personaje de su nivel.

El gobierno de EU presionó porque quiere mostrar avances concretos en su lucha contra los traficantes de fentanilo, negocio en el que destacan los Chapitos.

El narcotráfico es un negocio donde muerto el perro no se acaba la rabia. Ovidio pasará décadas detenido, pero el tráfico no cesará mientras no amaine el apetito voraz de drogas de aquel lado de la frontera. Siempre habrá de este lado traficantes acomedidos para satisfacer la demanda.

Pero que fechorías de Ovidio no queden impunes es, sin duda, una buena noticia.

El turno de la CDMX

Cualquier político que ocupe la jefatura de Gobierno de la CDMX se convierte de manera automática en prospecto para la grande. Se entiende que una vez que el tema de las candidaturas a la presidencia tiene ya nombres y apellidos, los reflectores se enfocan sobre las y los aspirantes chilangos.

La dirigencia de Morena-CDMX ya hizo otro llamado a la unidad porque sabe que una eventual fractura puede echar a perder todo el esfuerzo.

La doctora Sheinbaum hará valer su

bastón de mando en la ciudad. Que Ricardo Monreal haya decidido dar un paso al lado le quitó presión al proceso.

Claudia tiene dos cartas ganadoras, Omar García Harfuch y Clara Brugada, pero aunque forman parte del mismo equipo el proceso debe manejarse con cuidado extremo.

En la acera de enfrente los delegados opositores quieren hacer su propio Frente, lo que es más fácil decir que hacer, pues ya varios escucharon el canto de las sirenas chilangas que suelen ser irresistibles.

Rusos en el Zócalo

¿Pero qué necesidad había de invitar a soldados rusos a la parada militar del 16 de septiembre?

¿Quién giró la invitación? ¿El año que entra invitarán a los mercenarios del Grupo Wagner?

¿Con qué criterio se arma el festejo? Tal vez no se han enterado que el Ejército ruso invadió Ucrania en lo que constituye la amenaza más grave para la Paz Mundial desde la Segunda Guerra Mundial.

México ha enarbolado la bandera de la neutralidad en foro internacionales, estrategia que el propio gobierno descarriló invitando a los rusos.

Como es natural la embajada de Ucrania no lo dejó pasar. Lanzó una queja por demás justificada. "Las botas de los soldados rusos están manchadas de sangre", dijo la embajadora.

Un error. Ya se verá si alguien saca las castañas del fuego o todos se queman.

Hoy la convocatoria de Morena

Los que aspiren que se muestren, y que se inscriban. Hoy mismo, 18 de septiembre, Morena emitirá la convocatoria para elegir a los coordinadores de los comités de defensa de la 4T en los estados donde se renovará la gubernatura.

También quedará claro en qué estados van solo mujeres para cumplir la cuota de género. De modo que la feria de los nombres, apellidos y apodosos arranca hoy mismo, para el día 26 deben quedar completados los registros y de ahí a las encuestas.

En el caso de Morena la pregunta pertinente es cómo se repartirán las nominaciones. Dicen que Claudia dispondrá pero el presidente tendrá derecho de veto y el que no quiera no participará en la encuesta.

Lo que se dice en los pasillos es que en Chiapas será una candidata mujer, por lo que los grupos alrededor de la senadora Sasil de León, de las diputadas Manuela Obrador y Patricia Armendáriz y de la alcaldesa Rosa Irene Urbina, andan desatados.

Hay que decir que hasta hace muy poco dos hombres encabezaban los sondeos, Zoé Robledo y Eduardo Ramírez Aguilar •

pepegrillo@cronica.com.mx